

Vielfalt überall

www.vielfaltstatteinfalt.ch heisst eine neue Internetseite des Kantons St.Gallen. Sie möchte HausbesitzerInnen ermutigen, mehr Vielfalt im Garten und in der Umgebung des Gebäudes zuzulassen. Es geht um Biodiversität und um mehr Grün in unseren Siedlungen. Vielfalt statt Einfalt – ja, dies ist ein Grundprinzip der Pflanzen und Tieren, eine Überlebensstrategie sozusagen. Verschiedene Ansprüche an die Umwelt, verschiedene Varietäten bei der gleichen Pflanzenart, so dass sie mit unterschiedlichen klimatischen Bedingungen leben können. Das könnte aber auch für uns Menschen gelten. Ich jedenfalls liebe die Vielfalt: nicht nur Erwerbsarbeit, sondern auch Freiwilligenarbeit, nicht nur denken und schreiben, auch wandern und gärtnern, nicht nur sitzen und ruhen, auch bewegen und fahren. Und da nehme ich nicht nur das Velo, oft auch den Zug und Bus, selten auch einmal ein Auto. Sie sehen, in meinem Leben herrscht Vielfalt statt Einfalt. Und bei Ihnen?

Natürlich kann diese bewährte Strategie auch im Grossen angewendet werden: die landschaftlich vielfältige Schweiz ist auch gross genug für vielfältige Kulturen und Religionen. Menschen, die hier geboren und aufgewachsen sind fühlen sich hier wohl, genauso wie Menschen, die andernorts auf die Welt kamen und in die Schweiz umgezogen sind. Die Begegnung mit Menschen aus anderen Gebieten fördert, so erlebe ich es, auch die Vielfalt in meinem Denken. Es gibt nicht nur einen Weg, es gibt verschiedene Denkart und Grundwerte. Unsere Gesellschaft, so meine ich, überlebt am Besten mit einer Vielfalt von Ideen und Meinungen, so dass auch die grossen Herausforderungen der Zeit wie Weltfrieden und Klimaveränderung und weltweites soziales Gefälle gemeistert werden können. In der Vielfalt ist nicht nur die Pflanzengemeinschaft stark, wie es die erwähnte Homepage darlegt, sondern auch wir alle!

